
ДОЛГОЕ
В районе не преодолена негативная

тенденция снижения поголовья скота.
Так, например, за весь стойловый пери�
од численность КРС сократилась на 775
голов, свиней — на 1796. Значительно
сократилось  маточное поголовье, что
сказалось на производстве молока и
мяса. Невелики темпы производства и в
первом квартале 2005 года. Несмотря
на хорошую кормовую базу, за три ме�
сяца от каждой коровы надоено 572 ки�
лограмма молока, что на 95 килограм�
мов меньше, чем за соответствующий
период прошлого года.

КОЛПНЫ
На базе СПК "Заря" прошло совеща�

ние�семинар, на котором обсуждались
вопросы  проведения весенне�полевых
работ, организации сева ранних зерно�
вых культур и однолетних трав. Резкой
критике со стороны руководства района
подвергся ряд сельхозпредприятий, где
еще идет раскачка. В отдельных хозяй�
ствах осталось всего два�три трактора,
несмотря на то, что эти хозяйства пол�
ностью укомплектованы и инженерами,
и механиками. Невольно возникает во�
прос: чем эти специалисты занимались
всю зиму? 

Итоги совещания подвел глава рай�
онной администрации В. А. Громов. Он
подчеркнул, что к 25 апреля сев необхо�
димо завершить. Позже просто нет
смысла сеять. Это правило проверено
годами.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
На прошедшей сессии районного

Совета народных депутатов был откло�
нен документ, представленный руко�
водством ОАО "Орелрегионгаз"и увели�
чивающий нормы потребления газа на�
селением района. Депутаты считают,
что данный документ не соответствует
реальному потреблению газа.

Депутаты утвердили территориаль�
ную программу государственных гаран�
тий по обеспечению населения района
бесплатной медицинской помощью, а
также целевую программу "Комплекс�
ные меры противодействия злоупо�
треблению наркотиками и их незакон�
ному обороту на 2005 — 2009 годы".

ЛИВНЫ
О том, как сделать свой город уют�

нее, чище и красивее, говорилось на
очередной встрече руководителей ком�
мунальных служб, уличных комитетов
города и сотрудников Ливенского
ГРОВД. На совещании присутствовал
глава городской администрации 
Ю.В. Коростелкин.

Представители уличных комитетов
высказали ряд претензий к руководите�
лям газовой службы, электросетей и
службы связи по поводу обрезки дере�
вьев. По мнению горожан, деревья надо
обрезать не как вздумается, а с учетом
эстетического ансамбля Ливен, как это
делается во многих других городах.

Чтобы ознакомиться с опытом рабо�
ты по благоустройству населенных
пунктов других регионов, администра�
ция города планирует организовать по�
ездку председателей уличкомов в дру�
гие города.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Все сельхозпредприятия района за�

вершили работы по закрытию влаги.
Быстрыми темпами идет сев яровых. В
общей сложности яровые уже посеяны
на 45% запланированных площадей. А в
таких хозяйствах, как СПК "Дубовицкий"
и им. Кирова, сев завершается. Такой
высокий темп полевых работ труженики
села держат благодаря качественной
подготовке техники, полному обеспече�
нию удобрениями, ГСМ и семенным
фондом. Уже на этой неделе в отдель�
ных хозяйствах приступят к севу сахар�
ной свеклы. В 2005 году площади под
эту культуру увеличены более чем на
30%. Земледельцы района прилагают
все усилия для того, чтобы в год 60�ле�
тия Великой Победы получить отмен�
ный урожай.

МЦЕНСК
Команда средней школы № 1 не по�

пала на финал по легкой атлетике, кото�
рый проходил в Москве, несмотря на
то, что такое право она завоевала. При�
чина самая банальная: в управлении
общего и профессионального образо�
вания не оказалось денег на эту поезд�
ку. Преподаватель физкультуры этой
школы Р.Ф. Зиновьева обратилась за
помощью к местным бизнесменам. Не
многие откликнулись на её просьбу. Де�
нег, которые удалось собрать, оказа�
лось слишком мало. Странно, но поче�
му�то отказали в помощи детям не
только многие бизнесмены и предпри�
ниматели, но и городская администра�
ция. 

ТРОСНА
Большая работа ведется в Пеннов�

ской сельской библиотеке по подготов�
ке к юбилею Великой Победы. Прово�
дятся книжные обзоры и беседы, встре�
чи с ветеранами войны. К знаменатель�
ной дате оформлены две книжные вы�
ставки "Четыре года шла война, четыре
долгих года" и "Моя весна — моя Побе�
да". В течение многих лет при библио�
теке работает клуб добрых встреч, где
охотно проводят свой досуг как взрос�
лые, так и дети. Этот клуб работает со�
вместно с местным Домом культуры и
школой. Самыми активными  членами
клуба являются дети. В ближайших пла�
нах — проведение учебного журнала
"Подвигу народов жить в веках" и лите�
ратурно�музыкальной композиции
"Праздник Победы".

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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РОССИЙСКИЕ
ТЕХНОЛОГИИ 
В ГАННОВЕРЕ

На Международной
промышленной ярмарке в
немецком Ганновере свои
последние достижения
продемонстрировали 136
фирм из России. 

В основном это новейшие
технологии, применяемые  в
энергетике, авиа� и кораб�
лестроении, новые матери�
алы и программное обеспе�
чение.  

Наряду с очень прочным
базальтовым волокном (до�
статочно сказать, что газовая
труба, сотканная из такого
волокна,  будет служить 600
лет) были представлены про�
дукты нанотехнологий. Рос�
сийские фильтры для воды,
убивающие 99% бактерий,
сделанные с использовани�
ем нанотехнологий, постав�
ляются в Ирак. Благодаря та�
кому фильтру можно без вся�
кого вреда для здоровья пить
воду даже из лужи. 

ПРОЦЕНТ 
СТАНЕТ НИЖЕ?

За последние три года
общий объем потреби7
тельских кредитов в Рос7
сии увеличился более
чем в пять раз. 

Однако подавляющая
часть выданных гражданам
кредитов предоставляется
по схеме экспресс�кредито�
вания, то есть без детальной
проверки платежеспособно�
сти и честности заемщика. 

В ближайшее время ожи�
дается появление в нашей
стране  новых структур, ко�
торые являются обычными
на западных кредитных рын�
ках, — так называемых "кол�
лекторских агентств". Это
организации, которые по
договоренности с банками
берут на себя общение с за�
должниками, начиная с от�
правки им уведомлений, с
телефонных звонков и за�
канчивая  участием в  судеб�
ном   рассмотрении. Это бу�
дет способствовать умень�
шению  банковских рисков 
и  снижению процентов по
кредитам.

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

(ЦБ России)
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Начало на 1�й стр.).

— Но и коробкоподобное

строительство, развернув7

шееся в СССР в конце 507х

годов, сегодня аукается 

серьёзными проблемами...

— Да, многие жилые дома пер�
вых массовых серий, так называе�
мые "панельки", сейчас имеют
плачевный вид. Но, надо при�
знать, быстровозводимые дома
решили свою главную социальную
задачу — помогли стране снять
острейший жилищный вопрос.
Новая квартира — даже тесная
хрущевка — была  огромным сча�
стьем для людей, которые вчера
еще ютились в бараках и тесных
коммуналках. 

— Александр Григорьевич, и

как в масштабах области вы7

глядит это "тяжкое насле7

дие" минувших эпох —

сколько у нас ветхого и ава7

рийного жилья?

— Нашим управлением совме�
стно с муниципальными образо�
ваниями, областным комитетом
статистики, центром "Недвижи�
мость" в 2004 году была проведе�
на сверка ветхого и аварийного
жилищного фонда и количества
проживающих в нем граждан. Из
18 миллионов квадратных метров
жилищного фонда области 716,8
тысячи квадратных метров имеют
статус ветхого и 108,6 тысячи ква�

дратных метров — аварийного.
Более 33 тысяч человек остро
нуждаются сегодня в добротном и
доступном жилье.

— Знаю, разработана и при7

нята целевая программа

"Переселение граждан Ор7

ловской области из ветхого и

аварийного жилищного фон7

да" на 2005 — 2010 годы.

Расскажите, пожалуйста, о

ней подробнее. 

— Программа будет реализо�
вываться в два этапа. Первый
(2005 — 2006 годы) связан с со�
зданием необходимой норматив�
ной базы, аккумулированием
средств и т.д. Второй (2007 —
2010 годы) включает формирова�
ние жилищного фонда для пере�
селения граждан из подлежащих
сносу домов (новое строительст�
во и жилье, приобретенное на
вторичном рынке) и маневренно�
го фонда для временного отселе�
ния граждан из реконструируе�
мых домов, а также подготовка
освобожденных земельных участ�
ков для новой застройки и их про�
дажа на конкурсной основе.

— Самое, наверное, сложное

— цена вопроса, точнее, про7

граммы...

— Действительно, вопрос фи�
нансирования — гвоздевой, ибо
под программу требуются гро�
мадные средства. Четко цифры

назвать невозможно в силу посто�
янной динамики цен, но, по при�
кидкам, выходит около 11 милли�
ардов рублей. Предполагается
смешанная форма финансирова�
ния: 30 процентов — средства фе�
дерального бюджета, столько же
— регио�
н а л ь н о г о ,
остальное —
за счет вне�
бюджетных
источников
( с р е д с т в а
п р е д п р и �
ятий и орга�
н и з а ц и й ,
к р е д и т н ы е
ресурсы и
деньги насе�
ления). 

Конечно,
в условиях
постоянного
роста цен на
строитель�
ные матери�
алы, энерго�
н о с и т е л и
п р о б л е м а
сноса ветхо�

го и аварийного жилья невероят�
но сложна. И всё же администра�
ция области решилась на такой
шаг. Уже в этом году на реализа�
цию региональной программы
планируется направить около 160
миллионов рублей. Время не

ждет: жильё, которое сегодня мо�
жет считаться относительно не�
плохим, уже завтра может перей�
ти в разряд ветхого... Кстати, во
время недавнего визита прези�
дента в Орел В.В. Путин и губер�
натор области Е.С. Строев обсуж�
дали в числе других проблем и во�
просы финансирования регио�
нальной программы переселения
граждан из ветхого и аварийного
жилищного фонда. Владимир
Владимирович обещал поддержку
на федеральном уровне. 

Под эту программу у нас есть
хорошие проекты современного
жилья. Уже сегодня в Орле стро�
ятся первые дома в ширококор�
пусном исполнении — они обла�
дают значительным ресурсом
энергоэффективности. Очень
важно, что такое строительство
позволяет решать и многие гра�
достроительные проблемы. Мас�
совые серии — это безликие ти�
повые дома, которые, конечно, не
радуют глаз, не украшают город.
Поэтому мы перешли сегодня на
индивидуальные проекты.

— На уже упоминавшемся

заседании коллегии адми7

нистрации области губерна7

тор сказал, что при сущест7

вующих ценах новые кварти7

ры останутся недоступными

для подавляющего числа

граждан, и потребовал сни7

жения стоимости жилья в

два раза. Александр Григо7

рьевич, согласитесь, запре7

дельная цена "квадрата" мо7

жет поставить под угрозу

срыва любую, даже очень

перспективную программу...

— Конечно, без решения проб�
лемы снижения стоимости жилья
у нас ничего не получится. Но это
непростой вопрос. Цена жилья на�
прямую зависит от стоимости ма�
териалов, энергоносителей и дру�
гих факторов. И тем не менее жи�
льё может и должно стать дешев�
ле. Пути снижения ценовой план�
ки хорошо известны: развитие
собственного производства
стройматериалов, снижение не�
производственных издержек, ак�
тивное внедрение современных
технологий и т.д.  Скоро, напри�
мер, в Орле будет освоен выпуск
легких ячеистых блоков из пено�

Ветхий дом — 

— Ольга Владимировна, ка7

ков порядок пенсионного

обеспечения  граждан, при7

бывающих на жительство в

Российскую Федерацию из

стран бывшего Союза ССР?

— В соответствии с Законом
РФ № 173�ФЗ от 17.12.2001г. "О
трудовых пенсиях в Российской
Федерации" пенсионное обеспе�
чение таких граждан осуществля�
ется по месту жительства на тер�
ритории России. Но регистрация
по месту жительства должна быть
подтверждена документально.

Порядок назначения пенсии

гражданам, переезжающим к нам
из тех стран, которые подписали
соглашение с Россией по пенси�
онному обеспечению (к числу та�
ких государств относятся: Арме�
ния, Беларусь, Казахстан, Кирги�
зия, Россия, Таджикистан, Турк�
менистан, Узбекистан, Украина),
отличен от порядка назначения
пенсии тем, кто прибывает  на жи�
тельство из стран, с которыми
Россия данного соглашения не
имеет.

— Засчитываются ли в об7

щий трудовой стаж  периоды

работы в бывших союзных

республиках  после распада

Союза?

— Лицам, прибывшим на по�
стоянное жительство в Россию из
государств — участников согла�
шения, в общий трудовой стаж за�
считываются периоды  работы как
до распада Союза ССР, так и пос�
ле распада без дополнительных
условий. Однако согласно дей�
ствующему законодательству в
общий трудовой стаж всем граж�
данам  засчитываются периоды
работы только до 1 января 2002 г.
После этой даты во внимание при�
нимаются страховые взносы на
обязательное пенсионное страхо�
вание в Российской Федерации.

— Следует ли дополнительно

представлять сведения о за7

работной плате для исчисле7

ния пенсии гражданам, при7

бывшим на жительство в

Россию, или расчет произ7

водится из того же заработ7

ка, из которого пенсия была

установлена по прежнему

месту жительства?

— Размер пенсии пересматри�
вается в соответствии с законода�
тельством Российской Федера�
ции, которым установлено исчис�
ление расчетного размера трудо�
вой пенсии за любые 60 месяцев
подряд на основании документов,
выдаваемых в установленном по�
рядке соответствующими работо�
дателями либо государственными
(муниципальными) органами, или
из среднемесячного заработка
застрахованного лица за 2000�
2001 годы по сведениям индиви�
дуального (персонифицированно�
го) учета в системе обязательного
пенсионного страхования в Рос�
сийской Федерации.

Граждане, прибывающие в на�
стоящее время из стран СНГ, не
могли в 2000�2001 годах  являться
застрахованными лицами в систе�
ме обязательного пенсионного
страхования Российской Федера�
ции, следовательно, для них мо�
жет приниматься во внимание за�
работок только за любые 60 меся�
цев подряд до 1 января 2000 года.

— Вы сказали, что во внима7

ние принимается заработная

плата за любые 60 месяцев

подряд. Но после распада

Союза ССР в каждой из рес7

публик введена собственная

валюта, поэтому справки о

заработной плате выдаются

работодателями в нацио7

нальной валюте.

— В случае если заработная
плата для исчисления пенсии
представлена в национальной ва�

люте, размер заработка опреде�
ляется исходя из официально ус�
тановленного Центральным бан�
ком Российской Федерации курса,
по состоянию на 1 января 2002 г.,
независимо от периода, в кото�
рый имел место заработок.

— Оформление гражданства

Российской Федерации или

получение вида на жительст7

во для иностранного гражда7

нина требуют длительного

времени. Будет ли впослед7

ствии выплачена пенсия в

России за тот период, пока

шло оформление докумен7

тов?

— Согласно порядку осуществ�
ления пенсионного обеспечения
граждан, прибывших из госу�
дарств — участников соглашения,
пенсии на территории Российской
Федерации назначаются с меся�
ца, следующего за месяцем пре�
кращения выплаты пенсии по
прежнему месту жительства, но не
более чем за 6 месяцев до  реги�
страции по месту жительства на
территории России.

Подготовила И. ФИЛИНА.

АКТУАЛЬНО

Пенсии для русских «иностранцев»
Многих людей пожилого возраста, которые переехали в свое
время в Россию из стран бывшего СССР на постоянное
жительство, волнует вопрос пенсионного обеспечения.  За
разъяснениями по некоторым  позициям мы обратились к
начальнику отдела организации назначения, перерасчета и
выплаты пенсий отделения Пенсионного фонда Российской
Федерации по Орловской области О.В. КОСУХИНОЙ.

— Юрий Викторович, сейчас повсюду

идет вручение ветеранам юбилейных

медалей. Как это происходит в Лив7

нах?

— Вручение государственных наград мы
считаем одним из главных и торжественных
мероприятий в связи с празднованием 
60�летия Великой Победы. Мы договори�
лись с руководителями предприятий о том,
что к юбилейной медали каждый награж�
денный ветеран должен получить
денежное вознаграждение. В торже�
ственной обстановке с участием
представителей городских властей
медали вручены на всех предпри�
ятиях города. Администрация горо�
да взяла на себя награждение и ма�
териальное вознаграждение для тех
ветеранов, которые работали в бюд�
жетной сфере, приехали в недавнем
прошлом из других городов и рабо�
тали когда�то на предприятиях, ко�
торых уже давно нет. Из трёх тысяч ливен�
ских ветеранов войны две тысячи награду
уже получили.

— Весна оказалась поздней. Успеете

ли обновить к празднику воинские за7

хоронения и памятники?

— Мы начали подготовку к юбилею По�
беды еще в прошлом году, когда заверши�
ли капитальные работы по реконструкции
главной площади города — площади Побе�
ды, приведен в порядок памятник воинам�
интернационалистам. Кстати, с его появле�
нием это место на улице Мира стало очень
привлекательным; здесь раньше был пус�
тырь, а теперь молодые мамы с колясками
постоянно гуляют в этом сквере, молодые

люди сидят на скамейках — в общем, мес�
то стало жить и радовать. Сегодня приво�
дим в порядок воинские захоронения на
Заливенском кладбище, в Беломестнен�
ском микрорайоне. Работы на них идут во�
всю. Где�то нужно только положить свежую
краску, а где�то провести полную рекон�
струкцию: снять старую штукатурку, одеть
постамент в мрамор, сделать бордюры,
подходы... Средств для этого мы не жале�
ем. Память о войне для ливенцев святое —
восемь тысяч земляков не вернулись с вой�
ны. Деньги на реставрацию памятных мест
берем не только из бюджета города, под�
ключились все предприятия.

— Какие наиболее значимые меро7

приятия планируются к празднику?

— Мы хотим, чтобы эта майская пора
стала моментом общего единения, стала
благодарной данью воевавшим и отечес�
ким назиданием молодежи. Кстати, ливен�
ская молодежь будет одним из главных уча�
стников праздника. Она еще раз посетит
всех фронтовиков, непосредственных уча�
стников боев, и прикрепит к их жилью —
дверям квартиры или к стене дома — алую
звезду с подписью "60 лет Победы". Эта
молодежная акция называется "Звезда По�

беды" и будет проводиться уже в третий
раз. Первые звезды появились на домах
фронтовиков в день 50�летия Победы, вто�
рой раз эта акция проводилась в 2000 году,
и вот сейчас алых звездочек на многих до�
мах станет по три. К сожалению, не тысяча,
как было десять лет назад, а только 340.
Среди многих торжественных мероприятий
есть одно, которое собирает у братского
захоронения советских воинов, освобож�
давших город Ливны, сотни молодых лю�
дей. Эту акцию молодые назвали "Свеча
памяти". Сотни свечей в теплый вечер
восьмого мая зажгут и установят ребята на
братской могиле в знак памяти и уважения
к павшим, споют вместе с ветеранами
фронтовые песни, замрут в минуте молча�
ния. Будет и "Вахта Памяти", и символиче�
ское Красное знамя Победы, которое гор�
до пройдет по центральной улице города
под звуки марша духового оркестра, за�
мрет в карауле у Вечного огня в ожидании

торжественных фанфар городского митин�
га�реквиема. Это — тысячи людей с цвета�
ми, это — торжественные приемы ветера�
нов на предприятиях, в городской админи�
страции, это — тысячи живых цветов у
братских могил. Это и праздничная про�
грамма "Великой Победе — 60 лет", кото�
рая будет идти восемь часов, и, конечно
же, праздничный салют.

— Иногда случается так, что отпразд7

новали дату и тут же ее забыли. А в

Ливнах не забудут?

— Ни в коем случае. Мы
ведь сейчас с ветеранами во
время вручения юбилейных
медалей говорим и об их соци�
ально�бытовых трудностях, о
коммунальных платежах, о ме�
дикаментах. Все просьбы вни�
мательно выслушиваются, где
это возможно, помогаем. В от�
вет и люди нас понимают. То,
что наша память не короткая,
доказывают многие наши дела
в городе — издание книг, крае�
ведческих альманахов, откры�
тие городского краеведческо�
го музея, создание в каждой
школе полноценных краевед�
ческих музеев. В эти дни за�
вершаются работы по обору�
дованию музея в средней шко�
ле № 1. Он посвящен истории
и боевому пути 143�й стрелко�
вой дивизии, которая прини�
мала участие в освобождении
нашего города. Это уже чет�
вертый школьный музей. Ребя�
та с удовольствием работают
над сбором материалов. Па�
мятник нашим землякам, бой�

цам истребительного батальона, которые в
ноябре 1941 года встретили фашистов на
подступах к городу и погибли в неравном
бою (мы открыли его два года назад), —
лишнее подтверждение того, что мы сами
как власть ничего не забыли, не имеем та�
кого права, и стараемся передать молодо�
му поколению славную историю города,
его жителей. 

Люди порой сами нам подсказывают, что
надо сделать ко Дню Победы, чего нельзя
упустить. И это правильно. Должна быть
общая идея и общая забота. Это нас всегда
сплачивало и побуждало на добрые дела.
Мне хочется от всей души поздравить,
прежде всего, всех ветеранов Великой 
Отечественной войны, тружеников тыла с
праздником Победы, сказать им огромное
спасибо за их подвиг и труд, за беззавет�
ную любовь к Родине, за силу русского ду�
ха.

Беседовал О. ЮРЬЕВ.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Звезда Победы и свеча памяти
Глава администрации города Ливны
Ю.В. КОРОСТЕЛКИН — из
послевоенного поколения. Помнит
рассказы своих родителей, тружеников
тыла, о пережитых тяжестях и о
героизме советских людей; отлично
знает военное дело — служил
акустиком на подлодке; чтит
фронтовиков и их победные традиции.
Так что наш разговор о подготовке
города к 607летию Победы получился
заинтересованным и конкретным.
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ем задумываться о своём здоровье и
искать метод, чтобы залечить свои

тивным. Отклики людей, которые уже

ный диск, говорят сами за себя.

БИОАКТИВАТОР

Как это было
Чудодейственный диск, который

тор». Оказывается, не имеющее на
сегодняшний день аналогов устройство
было изобретено в ходе длительных ис-

тельских институтах, было создано
принципиально новое энергетичес-
кое устройство. Эксперименты, которые

та изобретения «Биоактиватора»,
подтверждают высокоэффективное
воздействие этого устройства на орга-
низм человека.

По заказу Федерального центра
Госсанэпидемнадзора Минздрава

пертизу «Биоактиватора». Выписка
из заключения:

1. «Биоактиватор» − нормализатор
энергоинформационного обмена,

добранные биологически активные
устройство, содержащее специально по-

генное воздействие.
2. «Биоактиватор» безопасен для

организма человека.
Десятки тысяч людей с помощью

ими недугами. Это остеохондроз и
радикулит, холецистит и 
каменная болезнь, расстройство

щитовидной железы

личество случаев онкологических

заболеваний.

тор» при 
болеваниях. Случалось, он помогал
и больным рассеянным склерозом,

лечимым. В накопленной практике
излечения есть все − от ангины до

инсульта.
«Биоактиватор» помогает при

бесплодии, 
стройствах, облегчает страдания
при ожогах

ся в послеоперационный период.
Все перечислить просто невозможно.

дям. И не только можно... Явления
привыкания он не дает, зато заметно
повышает иммунитет и 
вость

няет от стрессов и 
регрузок.

А что думает
Минздрав?

Чудодейственный
диск

Прочитав это письмо, многие задают вопрос:

«Как удалось придумать такой «пятачок»,

который помогает при огромном количестве заболеваний?»

Знак  качества

Не так давно мною был куплен

рая болела сахарным диабетом.
Полгода носила на себе, недавно
сдала все анализы, прошла всех
врачей, заключение − здорова.

В.А.Ештокина, г. Казань.

Продолжение отзывов
в следующих номерах

логический объект. У него большое

ленькое карманное устройство. Нужно

ной информации. Гарантированный
срок действия − не менее 7 лет.

янно ношу в области солнечного
Купил устройство и с тех пор посто-

нения, без сомнения, налицо.
Большое спасибо изобретателю.

А.Я.Образцов, г. Армавир.

ний. Но год назад добавилась еще
очаговая эрозия желудка. Я стала

тиватором» согласно инструкции.
Это устройство очень положительно

ле применения устройства мне сде-

активатора», т. к. верю теперь, что

телям устройства и его распростра-
нителям! Счастья вам и здоровья
желаю от всей души.

Г.Т.Блохина, г. Краснодар.

езжаете в Астрахань! Я покупаю
уже 3-е лечебное устройство.

ния постепенно исчезает, отлично
сплю. Мне 76 лет, и теперь стала

лективу − любви и долголетия!
Л.П.Резанова, г. Астрахань.

тиватор» для себя. У меня много
хронических заболеваний. После

ность за вашу помощь, спасибо
вам огромное за заботу о нас.

Р.Н.Занина, г. Казань.

Мне 86 лет, я инвалид войны II

кардия, мерцательная аритмия) и
центральную нервную систему,
затем позвоночник, поясничный
отдел (деформация позвоночника,
при ходьбе каждый шаг вызывал
сильную боль). Применение дало по-
ложительные результаты. Вот уже
несколько месяцев как исчезли
боли в сердце, до сих пор не было

кратил приём обезболивающих,
сердечных лекарств, и от головной

чезли сильные боли в пояснице,
хожу терпимо. Очень благодарен
за поддержку моего здоровья в
моем преклонном возрасте.

В.П.Мухрзнов, г. Чебоксары.

Пишу вам и до сих пор не могу поверить в это

ного инсульта парализовало всю левую сторону.
Врачи выписали огромное количество лекарств,

телось. Разве это жизнь?

традиционную медицину) приобрели два диска
«Биоактиватор». И начали: ставили диск на

стра уже стала ходить самостоятельно, её левая

тро подниматься и ходить?

ЗДРАВСТВУЙТЕ, РОДНЫЕ НАШИ!

Я −  −  −  −  − 
ила аллергия. В течение многих лет она проявлялась при употреблении

антибиотиков, при соприкосновении с химикатами, а в последние годы

−−−−−

применять постоянно. «Биоактиватор» я приобрела осенью 2004 года −  −  −  −  − 
оды и не

принимаю таблеток. Спасибо вам, создателям и распространителям

чуда

г. Краснодар.

ла в весенние и осенние периоды

ким насморком. Спустя полгода я

ватор» и в дальнейшем.Надеюсь,

гие недуги. Спасибо вам!
З.Г.Бородулина, г. Воронеж.

шения зрения. Раньше я читал в очках
(+4), а теперь могу читать даже
самый мелкий шрифт без очков.
Это здорово!
А. К. Константинов, с. Туруново.

Купила «Биоактиватор» 4 года
назад, затем

УЗИ). Применяла устройство при ос-

 

ны заметила улучшение (показало

теохондрозе крестцового отдела,
уменьшились боли,  я стала более
свободна в движениях.

Т. А. Зубак , г. Белгород.

Приобрела «Биоактиватор».

перь астма прошла, и прошли так-

дываю там, где болит.
Н.А.Старцева, г. Нижнекамск.

дарности. Я начала пользоваться
«Биоактиватором» с осени 2000

стоянных головных болей. Кроме
того, показания УЗИ говорят о том,
что значительно уменьшилась в

шое! Вы помогаете людям.
Е. А.Назарова, г. Астрахань.

Н.П.Леошко,
ст.  Благовещенская.

Я приобрела «Биоактиватор» в

зы. Очень благодарна вам за такое

июне 2000 года. За это время я из-
бавилась от кисты молочной желе-

чудесное изобретение. Сегодня я

тор». Большое вам спасибо!
А.В. Щербакова, г. Новокузнецк.

Мне должны были сделать 
рацию по поводу подшивки 
стимулятора, но успела купить
«Биоактиватор». Прикрепила уст-
ройство на солнечное сплетение и но-

та сердца восстановилась, и я
даже посильно работаю на своем

личное изобретение!
Л.И.Бурмистрова, г.Краснодар.

ватор» и все прошло через 14 дней.
В.В.Гурджи, г.Омск.

гии исчезли. Поэтому стараюсь

ватор» против аллергии, не про-
ходившей несколько лет. За пол-

ствуется омоложение организма,
да и вообще захотелось жить.

видна. В.В.Павленко,
г. Набережные Челны.

Я приобрела

ставах ног. Очень болело сердце,

лизовалось. Спасибо за помощь!
А.М.Авуинова, г. Новокузнецк.

Приобрела «Биоактиватор» для
дочери. Ей 11 лет, и у нее очень

за. Через два месяца заметили
ые

ная железа заметно уменьшилась.

ность. Большое спасибо!
Т.В.Лапитова, г. Зеленодольск.

шлом ноябре. У меня целый букет
болезней.

За 1.5 месяца п р и м е н е н и я  у
меня нормализовался сахар. Был

Помогает при сахарном диабете и
параллельно остеохондрозе. Очень
благодарна за устройство, купила ещё
2 штуки. Большое спасибо!

Э.Л.Шмелева, г.Казань.

ленный 2 года назад, помог мне в
заживлении трофической язвы в
связи с сахарным диабетом.

Т.П.Малышева, г. Лысково.

ны, купил «Биоактиватор» в 2001
году и до сих пор им пользуюсь.

ватор» к больным местам, и у меня
боли уменьшаются, я спокойно

рошо. А таблетки так не действуют.
Рекомендую всем. А мне 86 лет.

И.К.Бобрышев, г. Армавир.

Приложила «Биоактиватор» на
солнечное сплетение (у меня

сяц я стала бегать, ушла одышка,
стало  легко  дышать. Спасибо!

Н.С.Рагимова, г. Москва.

ватор» и теперь пользуюсь им по

ет. У меня были боли в печени и
желчном пузыре, мучали головные

шилось, чувствую себя хорошо.

В.А.Исанкина, г. Балахна.

могает при головной боли, боли  в
суставах, от всех болей, которые
есть на теле. Сейчас купила уже
третий диск, т.к. он мне помогает.

Л.Голубева, г. Сочи.

улуч-

«Биоактиватор» и
деть, за 2 дня избавилась от болей в су-

ТОЛЬКО 26 И 27 АПРЕЛЯ

с 15.00 до 16.00
в Орловской государственной
филармонии
(г. Орел, ул. Ленина, д. 23)
будут проводиться лекция и
подробная консультация
по использованию прибора,
а также продажа ограниченной
партии "Биоактиваторов".
Цена 660 руб.
Пенсионерам и инвалидам скидка.

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!
Голограмма, которая находится
на приборе, гарантирует
качество и эффективность.

Справки по тел.:
Москва 7 (095) 107767722.
Краснодар 7 (8612) 24776750.

Заказы: 350000, г. Краснодар,

а/я 3959, Крепс М.С.

СЭЗ №№ 77.ФЦ.19.946.П.000455.11.04;
77.ФЦ.19.946.Т.000615.11.04, выд. гос. сан.7
эпидем. служба РФ. Свид. № 28032 выд. рос.

агентством по патентам и товар. знакам
на основ. Патент. закона РФ. Свид. рег.№ 61923
выд. Рег. палатой адм. г. Краснодара. Свид. сер.

23 № 002523668 выд. Мин. РФ по налогам и
сборам,  ИМНС РФ № 4 по г. Краснодару.

R

бетона. Уже строятся два широко�
корпусных дома из легких мате�
риалов. Эти проекты почти на 15
процентов уменьшают стоимость
квадратного метра жилья. 

Реализацию многих проектов
сдерживает состояние инженер�
ных коммуникаций: они изрядно
изношены, а замена — меропри�
ятие  дорогостоящее. Но и в этом
плане у нас есть интересные
идеи. 

— И реставрация, и снос  от7

служившего своё жилищно7

го фонда — всё хлопотно и

недешево...

— Со сносом гораздо труднее,
ибо возникает проблема пересе�
ления граждан. 

— Некуда?

— Да, у нас нет маневренного
фонда. Поэтому первым шагом
при сносе массивов ветхого жи�
лья должна стать подготовка "за�
пасного" жилья. 

— Легко представить, с ка7

ким клубком проблем при7

дется столкнуться: новая

квартира может быть в при7

вычном, "своем", а может и

в "чужом" микрорайоне; жи7

лье может быть приватизи7

рованным и муниципаль7

ным, а если в одной кварти7

ре прописаны две семьи?

— Действительно, вопросов
будет возникать масса. Но в дру�
гих регионах страны есть уже оп�
ределенный опыт, которым мож�
но воспользоваться.

— А что делать с полуразва7

лившимися халупами, кото7

рых в городе не так уж и ма7

ло и в которых проживают в

том числе и ветераны вой7

ны?..

— Наверное, не стоит пони�
мать всё слишком упрощенно: к 9
Мая, мол, обеспечить новым жи�
льем всех нуждающихся участни�
ков войны — и точка. Весь этот
год проходит под знаком Великой
Победы, и мы постараемся сде�
лать всё от нас зависящее, чтобы
ветераны Великой Отечественной
не чувствовали себя обойденны�
ми вниманием власти. 

— Программа объемная, на7

пряженная. Достанет ли сил

у местных строителей для её

выполнения?

— Уверен, наш строительный
комплекс справится с поставлен�
ными задачами. В последние го�
ды наметился устойчивый рост
темпов ввода жилья. Только в
прошлом году — более 240 тысяч
квадратных метров, что превыша�
ет аналогичный показатель Туль�
ской, Брянской, Ивановской и
многих других областей. Если же
брать объем жилья, введенного
на 1000 жителей, то по Централь�
ному федеральному округу мы
стоим сразу после Москвы и Мос�
ковской области. 

Нам удалось сохранить "Орёл�
строй", который в два раза увели�
чил объемы работ, довольно ус�
пешно идут дела и у "Орёлагро�
промстроя". Кроме того, на мест�
ном строительном рынке сегодня
действует порядка 500 профиль�
ных фирм малого и среднего биз�
неса. В регионе есть свои креп�
кие проектные организации.  Кто
будет вести строительство того
или иного объекта, как известно,
теперь решается через подряд�
ные торги. Поэтому не исключе�
но участие в строительных рабо�
тах в нашей области и "пришлых"
подрядных организаций. Такие,
кстати, уже действуют у нас. Ес�
ли они предлагают более качест�
венные, современные и недоро�

гие услуги, то почему бы и нет?
Мы больше говорим о пересе�

лении в городах. Но ведь такое же
ветхое жилье есть и на селе.
Здесь, думаю, стоит добрым сло�
вом вспомнить нашу знаменитую
программу "Славянские корни".
Огромные деньги — более 500
миллионов рублей — пущены в
оборот и дают отдачу тысячами
построенных по индивидуальным
проектам современных домов во
всех районах Орловщины. Мы
сейчас корректируем эту про�
грамму, чтобы люди могли не
только новое жилье строить, но и
реконструировать старое. Любой
желающий сможет купить ветхий
дом и обновить его (или одрях�
левший собственный) за счет за�
емных средств. 

— Александр Григорьевич,

программа переселения

граждан из ветхого и ава7

рийного жилья — это ведь не

только решение сложных

социальных вопросов, это

ещё и новый облик наших го7

родов.

— Разумеется, и этот процесс
уже идет. Особенно впечатляюще
меняется Орел. Благодаря новым
домам на его улицах —  появляю�
щимся в том числе и на месте бы�
лых развалин — строятся краси�
вые, современные здания. 

Беседу вел 

Николай СОЛОПЕНКО.

на слом

Мымрино — одна из по�
следних центральных уса�
деб района, подлежащая
газификации. Районная
администрация взяла на
себя  расходы, связанные
с подготовкой проектно�
сметной документации;
проект строительства вну�
трипоселковой сети опла�
тили жители.

В начале нынешнего го�
да из областного бюджета
перечислены средства на
строительство межпосел�
кового газопровода "Була�
тово — Мымрино" протя�
женностью 4,8 километра.
В настоящее время в селе

ведется строительство
разводящих сетей. Эти ра�
боты профинансированы
отчасти из средств обла�
стного и федерального
бюджетов (400 тысяч руб�
лей выделено в рамках
федеральной программы
"Социальное развитие се�
ла"), а также из средств
населения.

Так же быстро и четко,
как ведется строительство
разводящих сетей — из
четырех километров сетей
построено более трех, —
под руководством старос�
ты села Нины Александ�
ровны Захаркиной жители

Мымрино решают вопро�
сы, касающиеся оформле�
ния всей необходимой до�
кументации, приобрете�
ния газового оборудова�
ния.

— Сегодня в Мымрино
только пожилые люди жа�
леют расстаться с люби�
мыми русскими печками,
да и то не все, — делится с
журналистами глава Уз�
кинской сельской админи�
страции Ольга Владими�
ровна Тюрина. — Хотя ста�
риков можно понять: им
тяжело менять привычный
уклад жизни. 

Молодежь, напротив, с
газификацией села связы�
вает большие надежды.
Ведь уют и комфорт в де�
ревенском доме — один
из стимулов к тому, чтобы
оставаться жить и рабо�
тать на родной земле.
Здешняя молодежь рабо�
ты не боится — трудится в
агрофирме,  содержит
личные подсобные хозяй�
ства, занимается фермер�
ством. К слову, и сама гла�

ва сельской администра�
ции — женщина молодая и
энергичная, из тех, кто
родных мест в поисках
лучшей доли не покидает.

В радостном ожидании
прихода газа преподава�
тели и ученики Мымрин�
ской средней школы. Со
дня на день начнется стро�
ительство современной
модульной котельной.
Школе уже более 30 лет,
но здание  крепкое —
д в у х э т а ж н о е ,  к л а с с ы
большие и светлые. Прав�
да, в былые времена дет�
воры в школе было значи�
тельно больше, ведь она
рассчитана на 420 мест.
Учителя�старожилы одно
время даже опасались со�
кращения из�за того, что в
классах мало учеников. Но
теперь на их лицах засия�
ли улыбки: будет газ, гля�
дишь, и молодых семей в
селе станет побольше, и
новые ученики в классах
появятся…

Наталья ЗАРУБИНА.

Знаменский район.

Для этого существуют два
пути. Во�первых, широ�
кое внедрение откры�

тий, разработок ученых, кон�
структоров, технологов в про�
изводство  для создания кон�
курентоспособной техники и
товаров нового уровня, что
сможет обеспечить прорыв на
международные рынки. И вто�
рой путь — максимально ис�
пользовать наработанное ра�
нее, тот информационный ре�
сурс, который по разным при�
чинам не получил своего раз�
вития. И Орловский центр на�
учно�технической информа�
ции готов участвовать в этой
перспективной работе. 

ЦНТИ обладает уникальны�
ми фондами научно�техничес�
кой информации. И в 90�е го�
ды мы продолжали их наращи�
вать: приняли от ряда обан�
кротившихся предприятий, от
ЦНТИ нашей системы, кото�
рым было трудно в то время
(Тула, Нальчик), и продолжаем
их пополнять. Сегодня  наш
патентный фонд насчитывает
5 млн. единиц хранения с рет�
ропоиском 35 лет.  В прошлом
году приняли патентные фон�
ды Тамбовского ЦНТИ. Сейчас
готовится проект электронно�
го доступа к этой информа�
ции. 

А для более широкого ис�
пользования всех видов науч�
но�технической информации
мы предлагаем ввести инфор�
мационный паспорт предпри�
ятия, НИИ, вуза и т.д. Ведь су�
ществуют энергетический,
экологический и другие пас�
порта. А вот каким информа�
ционным ресурсом распола�
гает то или иное предприятие,
НИИ, учебное заведение, мы
почти ничего не знаем. Порой
затрачиваются  колоссальные
средства на приобретение той
или иной информации, хотя
она есть у соседнего предпри�
ятия.

Вообще, это большая рабо�
та, результатом которой ста�
нет создание программы "Ин�

формационные ресурсы Ор�
ловской области". Дважды я
докладывал об этой програм�
ме на заседании областного
координационного совета по
научно�технической политике.
Идея заслужила внимание
первого заместителя губерна�
тора И.В. Сошникова. Сейчас
специалисты ЦНТИ работают
над ее разделами, и мы пред�
полагаем к ежегодной ярмар�
ке инноваций и инвестиций
"Орел�2005" показать ее пер�
вый вариант. 

В прошлом году на базе от�
дела патентной информации
научно�технической библио�
теки ЦНТИ мы  создали бюро
интеллектуальной собствен�
ности, одной из задач которо�
го является содействие пред�
приятиям, организациям,
предпринимателям, ученым и
рационализаторам в обеспе�
чении защиты прав на объекты
интеллектуальной собствен�
ности. 

Всвязи с этим необходи�
мо обязательно сказать
о такой проблеме, как

защита информационных ре�
сурсов. Такой пример.  В на�
шей системе уже десять лет
создается уникальная база
данных "Научно�технические
разработки России": 69 цент�
ров информации, тысячи спе�
циалистов страны работают
над ее формированием,
оформлением, регистрацией
и т.д. И вдруг эта база появля�
ется на Тишинском рынке в
Москве по цене обычной ви�
деокассеты.

Еще пример. Звонок на�
чальника ОТК ОАО "Орелме�
бель": "Что нам делать — нашу
спальню, один к одному,  уже
выпускают в Липецке, в Там�
бове?" 

Это еще раз говорит о том,
что нужны специалисты, кото�
рые своевременно, грамотно
оформляют права на свои ин�
теллектуальные объекты и их
защиту. Нужна новая система
— дешевая и оперативная —

по оформлению и регистра�
ции этих прав. К сожалению,
действующая система гро�
моздка, объемна по докумен�
тообороту, дорога, что порой
не под силу предприятию, не
говоря уж о простом изобре�
тателе. А по временному фак�
тору вообще ни с чем не срав�
нима. 

Мы со своей стороны пы�
таемся как�то облег�
чить этот процесс. По�

ка работу нашего бюро па�
тентной информации и интел�
лектуальной собственности
инвестируем за счет предпри�
нимательской деятельности,
но бесконечно это не может
продолжаться. Нужен новый
документ, регламентирующий
эту деятельность на государ�
ственном уровне в пользу уче�
ного, исследователя, кон�
структора, производственни�
ка.

Сейчас Орловский ЦНТИ
заканчивает разработку и вы�
пуск серии брошюр "Инфор�
мационные ресурсы России",
которые будут своеобразным
путеводителем в мире научно�
технической информации. Вы�
шла в свет методическая раз�
работка "Как получить патент",
подготовленная нашим веду�
щим специалистом в этой об�
ласти Н.К. Деулиной, на оче�
реди другие разработки — на�
пример, по  товарным знакам.
Параллельно выйдут и элек�
тронные их версии.

Сегодня надо учить этому и
инженеров, бухгалтеров, юри�
стов. База в Орле для этого
есть. 

Мы участвуем в коллектив�
ных экспозициях, выставках,
способствуя тем самым про�
движению инновационных
разработок орловских ученых,
специалистов на российском
и даже международном рын�
ках интеллектуальной, иннова�
ционной продукции. Однако
поражает невосприимчивость
некоторых предприятий, даже
сильных в экономическом и
интеллектуальном плане,  к та�
ким мероприятиям, а ведь
здесь  можно не только пока�
зать себя, но и продать свою
продукцию, найти инвестора.

А. ДАВЫДОВ.
Директор 

ГУ "Орловский ЦНТИ".

Богатство 
информационного ресурса
Качать нефть бесконечно невозможно. Хотя глава
правительства М.Е. Фрадков, представляя программу
использования недр, почему7то назвал ее основой
развития России.
Однако все больше людей понимают, что именно
вовлечение в оборот интеллектуального потенциала
страны может привести к достижению поставленной
цели — удвоению ВВП и дальнейшему подъему
экономики страны.

И в Мымрино придет газ
Жители одной из самых отдаленных деревень

Знаменского района — Мымрино, откуда до

райцентра 18 километров, готовятся к радостному

событию: сюда скоро придет долгожданный газ.

Газификация еще не завершена, но жители села

надеются, что в ближайшие  месяц7два газ будет

подведен и к их домам. В том, что эта уверенность

небеспочвенна, сомневаться не приходится:

строительно7монтажные работы ведутся

быстрыми темпами (подрядчик

"Облстройзаказчик", генеральный директор 

В.А. Глазков), четко по графику.


